

Precios de oro, plata y maíz con caídas de hasta 28% en el año (El Financiero 24/10/13)

Precios de oro, plata y maíz con caídas de hasta 28% en el año (El Financiero 24/10/13) Diego Elías Jueves, 24 de octubre de 2013 • El FMI anticipa para 2014 bajas adicionales. Los precios de la mayoría de los commodities reportan una tendencia decreciente en lo que va del año, rompiendo el rally alcista que inició en 2008 con las medidas expansivas de la Reserva Federal estadounidense. El oro, la plata y el maíz reportan los descensos más pronunciados; de 21, 28 y 26 por ciento, respectivamente, en los diez meses que corren de 2013. El retiro de los estímulos de la Reserva Federal (Fed) y la débil recuperación económica global, son los principales factores que explican las bajas. Las materias primas rompieron la racha alcista de la que se beneficiaron después que el banco central de EU utilizara medidas no convencionales por la crisis de 2008; bajando la tasa de interés a niveles cercanos a cero e implementando tres rondas de flexibilización cuantitativa (QE). Con estas acciones los commodities alcanzaron sus máximas cotizaciones históricas. Sin embargo, la trayectoria de alza se terminó cuando el presidente de la Fed, Ben Bernanke, anunció que comenzaría a reducir la compra de bonos y que en 2016 iniciarían las alzas en la tasa de interés. Hoy día, el crecimiento económico mundial es lánguido en las economías desarrolladas y el avance que las economías emergentes habían reportado en los últimos años se debilita. El Fondo Monetario Internacional estima que los precios de los metales disminuirán alrededor de 4 y 5 por ciento en 2013 y 2014; en cuanto a los precios de los alimentos, hay incertidumbre respecto al suministro, debido al mal clima.